

Untuk menumbuhkan aqidah yang kuat didalam hati diperlukan banyak mempelajari seluk beluk aqidah islamiyah secara mendalam dan benar yang tersimpul dalam rukun iman, tentu pula do'a dan ibadah orang yang istiqomah akan mempersubur tumbuhnya tauhid dengan akar yang kuat dan kokoh di hatinya.

Karena kepercayaan adalah dasar utama dalam pemahaman keagamaan, oleh karena itu kepercayaan merupakan pijakan dasar bagi pemeluk agama, termasuk agama islam. Dalam istilah bahasa arab ajaran dasar agama islam "Ushuluddin" disebutjuga ilmu tauhid yang mengandung arti satu atau Esa. Dan keesaan dalam pandangan islam sebagai mana agama monotheisme, merupakan sifat yang terpenting diantara sifat-sifat Tuhan.

Selanjutnya theologi islam disebut juga ilmu kalam ilmu theologi atau theologi itu membicarakan sabda Tuhan. Meskipun penyebutan istilah ada sedikit perbedaan, namun secara keseluruhan pada intinya membicarakan tentang ke Esaan Allah, baik mengenai dzat, sifat maupun perbuatannya tanpa sekutu baginya. Dalam hal iman atau kepercayaan ini. Rasulullah saw pernah memberikan keterangan tentang iman di depan para sahabatnya, tatkala ada seorang laki-laki bertanya, yang ternyata malaikat jibril yang menyamar dalam bentuk manusia menanyakan kepada beliau : apakah iman itu ? Rasulullah menjawab dengan tegas :

yang suci dan tingkah laku yang baik, sifat-sifat yang mencirikan ibadah seperti yang diajarkan agama islam dapat diterangkan sebagai berikut.

Bebas dari perantara, berbeda dengan agama-agama yang lain, islam tidak mengutuk nafsu-nafsu badani manusia yang instinktif. Bahkan islam tidak memandang perbuatan yang menjauhi pemuasan-pemuasan nafsu itu sebagai perbuatan yang lebih soleh dan lebih baik dari pada sebaliknya. Islam menghendaki agar manusia menikmati kelezatan-kelezatan dan hal-hal yang baik dalam hidup ini, asal tidak melanggar batas-batas yang halal atau hak hak orang lain, menginjak - injak moralitas maupun mengganggu kepentingan masyarakat.

Ada sebuah hikmah yang dalam dan sebuah alasan yang penting bagi perluasan pengertian ibadah ini. Alasannya adalah bahwa islam menghendaki jiwa manusia tak henti-hentinya berhubungan dengan Allah. Iapun menghendaki agar manusia tak henti-hentinya mengawasi nafsunya sehingga hidupnya didunia ini menjadi sumber kebahagiaan diakirat nanti.

Jadi jika seseorang telah mengetahui bahwa kesenangan dan kesukaannya pada duniawi bisa menjadi ibadah semata-mata karena kesucian niat dan motif, maka mudah lah baginya untuk terus menerus patuh kepada Allah dan memusatkan perhatiannya kepada kebahagiaan ilahi. Ini karena ia menyadari atau meninggalkan kesenangan duniawi dan hidup prihatin dalam keadaan sengsara.

Niat yang baik mencegah manusia dari melupakan Allah karena terlampau memuaskan hawa nafsunya. Bahwa

jika seseorang dengan kasih sayang menaruh sepotong roti kemulut istrinya dalam usaha memperkokoh tali perkawinan mereka, ia akan mendapatkan pahala. Hal ini dapat di mengerti karena ia berusaha meyempurnakan tujuan hidup bersama dengan cinta dan kasih sayang yaitu tujuan yang disebutkan dalam al qur'an "mawaddah wa rahmah. Firman Allah surat arrum ayat 21 :

وَمِنَ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ
 أزْوَاجًا لِيَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ
 مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

Artinya : Dan di jadikan-nya di antaramu kasih dan sayang.²³

Berdasarkan hal itulah para ahli fiqih dan pemikir islam menyatakan bahwa niat baik itu merubah kebiasaan-kebiasaan menjadi ibadah. Niat yang baik menimbulkan perubahan yang sangat besar dalam hidup manusia. Karena tiadanya niat baik itu kita menemui manusia-manusia yang makan, minum, memuaskan nafsu-nafsu kebinatangan mereka dan tetap hidup seperti binatang, ini karena untuk memuaskan nafsu-nafsu kebinatangan tersebut.

Sebaliknya kita menemui pula manusia-manusia yang tampaknya seperti orang-orang yang kita sebut diatas dalam hal yang memuaskan nafsunya dan menikmati hidup

23

Depag RI, Op. Cit, hal 644

ini. Namun berkat niat luhur yang menjadi motif mereka, pemuasan-pemuasan jasmani mereka itu berubah menjadi ibadah yang akan diganjar dengan pahala. Alasannya adalah bahwa motif dibalik segala aktivitas-aktivitas mereka itu adalah untuk hidup sesuai kehendak Allah.

Keluhuran motif motif mereka terlihat dalam tingkah laku mereka sehari - hari yang menunjukkan bahwa mereka senantiasa membedakan antara perbuatan baik dengan perbuatan salah.

Sebaliknya orang-orang yang hidupnya kosong dari niat baik akan tenggelam dalam hawa nafsu mereka dan tergelincir kedalam kehidupan penuh dosa dan kemerosotan moral. Sedangkan kesucian niat dan keluhuran pikiran akan mencegah tergelincirnya manusia. Dan berkat sikap positif islam terhadap hidup, keselamatan manusia dijamin tanpa menghilangkan kesempatannya untuk menikmati hidup ini.

Maka alangkah besarnya kerugian yang diderita manusia karena tidak merubah pandangan hidupnya dan mensucikan niatnya. Karena memperbaiki pandangan hidup dan mensucikan niat sajalah yang merubah usaha-usaha mencari kesenangan menjadi ibadah, tanpa menghindari atau menghilangkan kesenangan-kesenangan nafsu yang halal, islam berusaha mengangkat manusia kepada martabat yang sesuai dengan kemuliaan dan statusnya.

Maksud sesungguhnya dari agama islam dalam menyatakan bahwa ibadah mencakup seluruh kehidupan manusia ialah agar iman memainkan peranan praktis dan efektif dalam memperbaiki kehidupan manusia, dalam memperkembangkan kesabaran dan keteguhan yang penuh kemuliaan pada diri

menuntut adanya campur tangan dari masyarakat yang teratur agar masyarakat dapat meneruskan fungsinya. Jadi masalah sosial adalah suatu cara bertingkah laku yang dapat dipandang sebagai tingkah laku yang menentang satu atau beberapa norma yang telah disepakati bersama oleh warga masyarakat.

Tetapi yang jelas, tidak ada satupun tingkah laku manusia yang dapat dianggap sebagai suatu masalah sosial, apabila tidak dianggap sebagai penyimpangan secara moral dari norma-norma masyarakat yang telah diterima secara umum. Contohnya kasus kemiskinan di negara Indonesia sendiri sebelumnya mempunyai suatu kondisi yang tumbuh dalam masyarakat dan tidak dapat dihindari, tetapi kemudian karena kondisi kemiskinan ini mempengaruhi kepentingan orang banyak, misal karena lingkungan menjadi tidak sehat, maka kemudian dianggap sebagai masalah sosial.

Kepekaan adanya masalah-masalah sosial biasanya dimulai oleh para ahli-ahli para cendekiawan, pemimpin agama, tokoh-tokoh masyarakat dan oleh masyarakat yang langsung merasakan akibat-akibat yang merugikan kondisi obyektif yang ada. Kondisi yang ada disitu menjadi masalah-masalah sosial kalau dapat mempengaruhi sebagian besar warga masyarakat.

Dalam masyarakat manusia mengembangkan kebudayaan ada yang diterima dan ada yang tidak, atau secara selektif, karena berkenaan dengan nilai-nilai moral dan estetika, sistim-sistim pengolongan benda-benda berbagai hal lainnya yang diperlukan hidupnya. kesemuanya itu

dirinya kerajaan islam.

Setelah tumbuhnya kerajaan islam, maka pada setiap pusat pemerintahan atau kesultanan didirikan masjid besar atau masjid agung yang diurus oleh raja atau sultan

Masjid besar dijadikan sebagai pusat kegiatan da'wah dan penyebaran islam secara lebih insentif dan menjadi salah satu dari perangkat pemerintahan atau kesultanan pada masa lampau dalam perkembangannya masjid dan musholla atau langgar merupakan yang mutlak, perlu bagi belompok-kelompok masyarakat islam yang telah berkembang luas.

Sesuai firman Allah dalam surat attaubah ayat 18

أَمْ يَحْمُرُ مَسْجِدَ اللَّهِ مَنْ أَمَنَ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ
وَأَقَامَ الصَّلَاةَ وَآتَى الزَّكَاةَ وَلَمْ يَحْشَ إِلَى اللَّهِ فَعَسَى
أُولَئِكَ أَنْ يَكُونُوا مِنَ الْمُهْتَدِينَ

" Hanyalah yang memakmurkan masjid-masjid Allah ialah orang-orang yang beriman kepada Allah dan hari kemudian,serta tetap mendirikan shalat, menunaikan zakat dan tidak takut(kepada siapapun) selain kepada Allah, maka merekalah orang-orang yang diharapkan termasuk golongan orang-orang yang mendapat petunjuk.³²

Dari uraian di atas, secara garis besar fungsi masjid, langgar atau musholla tersebut dapat dibedakan

Sebagai tempat ibadah, sebagai tempat pendidikan dan kebudayaan tempat penyelenggaraan urusan ummat, namun demikian bentuk dan sifat, fungsi masjid musholla terse-

32

ibid, hal. 260

Madrasah mulai berkembang dan didirikan didunia islam sekitar abad ke 5 H pada masa itu ajaran agama islam telah berkembang secara luas dalam berbagai macam bidang ilmupengetahuan, dengan berbagai macam aliran atau madzab dan pemikirannya. Perbandingan ilmu pengetahuan tersebut bukan saja ilmu-ilmu yang berhubungan dengan al qur'an dan al hadits, seperti ilmu al qur'an, ilmu hadits, ilmu fiqih ilmu kalam maupun ilmu tasawuf. Tetapi bidang-bidang filsafat astronomi, kedokteran, matematika dan berbagai bidang ilmu-ilmu alam dan kemasyarakatan.

Madrasah yang pertama kali didirikan di indonesia ialah madrasah adabiyah di padang (sumatra barat) yang didirikan oleh syekh Abdullah Ahmad pada tahun 1909, namun resminya pada masa itu adalah adabiyah school.

Sistim pendidikan dan pengajaran yang digunakan dimadrasah adalah perpaduan antara sistim pondok pesantren dan sistim yang berlaku pada sekolah-sekolah modern proses perpaduan tersebut berlangsung secara berangsur-angsur, mulai dan mengikuti klasikal. Sistim pelajaran kitab diganti dengan bidang-bidang pelajaran tertentu, walaupun masih menggunakan kitab-kitab yang lama, kenaikan tingkat ditentukan oleh penguasaan terhadap sejumlah bidang pelajaran tertentu.

Berdasarkan surat keputusan bersama tiga menteri, yaitu menteri pendidikan dan kebudayaan, menteri dalam negeri dan meteri agama, menegaskan tentang batasan dan perjenjangan madrasah sebagai berikut :

1. yang di maksud dengan madrasah adalah lembaga pendidikan yang menjadikan mata pelajaran agama

terlepas pengertiannya dengan kata sedekah, infak dan juga zakat, yang intinya mau untuk bersedekah, menginfakkan sebagian hartanya untuk orang-orang fakir miskin dan dan anak yatim serta yang berhak untuk menerimanya.

Zakat adalah merupakan rukun sosial yang nyata di antara semua rukun islam. karena itu pembicaraan tentang masalah zakat, adalah sebagian yang penting, yang paling utama dalam politik dan pemilikan dalam islam.

Zakat adalah kewajiban yang dikenakan terhadap harta benda, disatu sisi ia adalah ibadah dan dari segi yang lain merupakan kewajiban sosial. Maka kita lihat pandangan islam mengenai ibadah dan masalah sosial, kita katakan bahwa zakat adalah kewajiban sosial yang bersifat ibadah. Karena itu ia dinamakan zakat. Dan zakat berarti pensucian dan peningkatan. Ia adalah pensucian terhadap hati nurani dan menunaikan kewajiban yang telah di tentukan.

Dengan demikian islam merealisasikan sebagian dari prinsip umumnya, agar harta tidak beredar dikalangan orang-orang kaya diantaramu saja, ini disebabkan karena islam tidak menghendaki kemiskinan bagi manusia, dan menetapkan bahwa setiap individu harus memenuhi kebutuhan-kebutuhannya dengan usaha sendiri selam ia mampu berusaha

Islam membenci kemiskinan bagi manusia, islam menghendaki agar manusia bebas dari tekanan kebutuhan-kebutuhan hidup materiil sehingga mempunyai waktu yang cukup untuk untuk hal-hal yang lebih luhur dan agung. Yang lebih patut bagi kemanusiaan dan kemuliaan yang telah diberikan Tuhan.

Sumber utama bagi zakat itu ialah unsur keagamaan

dari pada ibadah sosial. Sebagaimana ibadah sosial itu merupakan salah satu dari bagian dari keyakinan atau aqidah. Bahkan ada yang menyatakan bahwa ibadah sosial merupakan kewajiban yang harus di jalankan oleh seorang muslim, dimana ibadah sosial itu sangat bermanfaat bagi muslim yang lain.

Hal ini berarti ibadah sosial itu sebagai kegiatan atau pelayanan dalam suatu keyakinan terhadap apa yang mereka jalankan, walaupun sementara ada orang berpendapat bahwa keyakinan dalam ibadah sosial menunjukkan pengertian yang berbeda, namun dalam praktek sulit untuk dipisahkan, itu terlihat sekali ketika kita mendengarkan perkataan seseorang bahwa orang yang banyak menyumbangkan hartanya akan tambah miskin, tetapi banyak pula orang yang berkeyakinan bahwa banyak sedekah, maka banyak rizki.

Kebanyakan orang berpendapat bahwa antara aqidah atau keyakinan dengan ibadah sosial itu identik, artinya antara keyakinan dan ibadah sosial itu sama, hanya saja penekanannya yang berbeda, aqidah atau keyakinan di titik beratkan pada hati seorang, dan ibadah sosial lebih di titik beratkan pada bantuan terhadap masyarakat.

Dari uraian di atas jelaslah bahwa keyakinan mempunyai hubungan yang sangat erat dengan ibadah sosial, karena ibadah sosial itu juga merupakan ibadah kepada Allah yang wajib kita yakini. Tanpa adanya keyakinan ibadah sosial tidak akan berhasil secara optimal, begitu pula hubungan keyakinan dan ibadah sosial menurut agama, hal ini berarti bahwa keyakinan dan ibadah sosial pada umumnya digunakan sebagai peranan untuk membantu permasa

